

Signature d'une Charte de Coopération en faveur de l'émergence des startups Deeptech entre Bpifrance et la ComUE Université de Lyon

Lyon, le 16 septembre – Dans le cadre de France 2030, Paul-François Fournier, Directeur exécutif en charge de l'Innovation chez Bpifrance et Frank Debouck, Président de la ComUE Université de Lyon signeront la Charte de Coopération sur cinq piliers engageants. Cette dernière a pour objectif d'amplifier la création et le développement de startups Deeptech issues de la recherche publique et de soutenir les projets portés par des étudiants entrepreneurs.

Bpifrance et la ComUE Université de Lyon partagent des convictions communes autour des cinq piliers suivants :

1. La sensibilisation des étudiants, doctorants et chercheurs à l'entrepreneuriat Deeptech ;
2. La mise en visibilité des acteurs de l'écosystème, des projets et des startups Deeptech ;
3. L'accompagnement financier des chercheurs, doctorants et entrepreneurs Deeptech ;
4. L'accompagnement des entrepreneurs et startups Deeptech sur les plans stratégiques et opérationnels ;
5. Le renforcement de la dynamique collective de partage et de construction au sein de l'écosystème Deeptech.

Les deux entités sont également complémentaires dans leur mise en œuvre pratique :

La ComUE Université de Lyon est en position privilégiée pour sourcer des projets Deeptech, susceptibles de donner lieu à la création d'une entreprise, qu'ils soient portés par des chercheurs qui souhaitent valoriser les résultats de leurs recherches, par des étudiants-entrepreneurs ou encore, par des tiers souhaitant valoriser des actifs scientifiques de l'Université.

Bpifrance est en mesure d'encourager ces porteurs dès l'amont, en finançant en subvention des études technico-économiques afin d'éclairer la faisabilité du projet et, par la suite, en finançant toutes les étapes de développement nécessaires, selon des modalités diverses et adaptées. Par ailleurs, durant cette signature, trois porteurs de projets témoigneront de la pertinence de cette coopération entre Bpifrance et la ComUE Université de Lyon :

Hélène Jérôme, lauréate i-Lab 2022, est présidente de **Safehear** qui a conçu Louis : une protection auditive communicante à destination des opérateurs dans les usines permettant de limiter les maladies et accidents professionnels dans l'industrie.

Léa Dédola, doctorante en Arts et Cinéma au sein du laboratoire Passages Arts & Littératures de l'Université Lumière Lyon 2, prépare sa thèse sur la création artistique en réalité virtuelle, technologie qui permet une véritable immersion dans l'art et génère des interactions émotionnelles

Et Alexandre **Bancet**, doublement lauréat en 2022 (i-Lab et i-PhD) et créateur de **Kairos Discovery** qui développe une thérapeutique innovante dans le domaine des anticancéreux, pour des indications où la résistance aux thérapies actuelles rend les traitements moins efficaces.

CITATION Université de Lyon

CITATION BPIFRANCE

Contacts presse :

Marine Bourdry, Direction de la communication ComUE Université de Lyon

marine.bourdry@universite-lyon.fr – 04 82 91 00 63

A propos de Bpifrance

Banque publique d'investissement, Bpifrance est un organisme français de financement et de développement des entreprises. Elle est en particulier chargée de soutenir l'innovation dans les petites et moyennes entreprises, les entreprises de taille intermédiaire, en appui des politiques publiques de l'État et des régions.

Acteur majeur du financement de l'innovation, Bpifrance a lancé en 2019 son Plan Deeptech dont l'objectif est de faire émerger des startups Deeptech, puis de leur permettre de grandir grâce à des dispositifs d'accompagnement 100% dédiés.

A propos de la ComUE Université de Lyon

L'Université de Lyon est une Communauté d'universités et établissements (ComUE) qui rassemble 11 membres et 24 associés sur Lyon et Saint-Étienne. Elle coordonne et pilote de grands projets structurants pour le compte des établissements du site selon trois axes : contribuer à un pôle universitaire attractif, responsable et au service de ses publics étudiants, enseignants, chercheurs et personnels ; proposer des axes de formation et de recherche en adéquation avec les évolutions de la société ; et valoriser le territoire Lyon Saint-Étienne en lien avec tous ses acteurs.